
 

VERBALE DEL CONSIGLIO DIRETTIVO DEL 30 ottobre 2015 
L’anno 2015 (duemilaquindici) il giorno trenta del mese di ottobre, alle ore18:30 
presso la sede dell’Ordine dei Chimici di Messina, in Messina via Università n. 16, 
si è riunito il Consiglio Direttivo, preventivamente convocato dal Presidente per 
deliberare sul seguente 

Ordine del Giorno: 

1. Comunicazioni del Presidente: relazione della Conferenza dei 
Presidenti ottobre 2015; 

2. Trasmissione atti al consiglio di Disciplina; 
3. Codice deontologico: novità ed aggiornamenti; 
4. Procedure amministrative: protocollo informatico;   
5. Approvazione "Regolamento Economato"; 
6. Esame Convenzione Speciale Multisala Network;  
7. Corso antincendio;  
8. Richiesta patrocinio Master in Europrogettazione; 
9. Richiesta di convenzione Prestitalia Messina; 
10. Aumento quota CNC; 
11. Richieste cancellazioni dottori Costantino Francesco e De Luca 

Giampiero. 
 
Sono presenti i membri del Consiglio Direttivo nelle persone dei Sigg.: 

Prof. Rosario Saccà, Presidente; 
Dr. Giovanni Toscano, Segretario; 
Dr. Pietro Russo, Tesoriere; 
Dr. Giacomo Ansaldo, Consigliere; 
 

Hanno giustificato l’assenza i dottori D’Amico (prot.237/2015), Gallo (prot. 
238/2015) Granata (prot. 239/2015) e Providenti (prot. 236/2015). 
 
Verificata la presenza del numero legale, Il Presidente dichiara aperta la seduta di 
Consiglio ed invita i presenti a considerare la possibilità di inserire all’OdG al 
primo punto l’approvazione del verbale della seduta del 29 settembre 2015, punto 
non inserimento per dimenticanza. Tutti i Consiglieri si dichiarano favorevoli.  
Si passa quindi alla discussione del primo punto all’ordine del giorno 
“Approvazione verbale del 29 settembre 2015”. Il Presidente cede la parola al 
Segretario dr. Toscano che mette a disposizione la copia cartacea del verbale già 
inoltrato tramite posta elettronica in formato pdf a tutti i Consiglieri. Il verbale 
viene rapidamente letto ed alla fine il Consiglio all’unanimità ne decreta 
l’approvazione. 
Il Presidente passa quindi a discutere il secondo punto all’OdG “Comunicazioni 
del Presidente”. Il Presidente informa il Consiglio di quanto discusso alla 
Conferenza dei Presidenti programmata in occasione del Convegno Straordinario 
dei Chimici 2015 a Milano; il Presidente, in particolare, si sofferma sui seguenti 
punti oggetto della Conferenza: 

a) Linee guida sulla formazione: oltre alla rilettura del regolamento della 
formazione è stato evidenziato come venga anche considerata come 
formativa l’attività di studio personale fino ad un massimo di 30 CFP in 
autocertificazione; 

b) L’obbligo di formazione dei professionisti in materia di Deontologia ed 
attività professionali fino ad un massimo di 3 CFP; 

c) Attività ordinistiche aventi lo scopo di favorire le relazioni professionali 
fra gli iscritti; 

d) Carta Nazionale dei Servizi: spunti di discussione sul funzionamento 
degli Ordini e del Consiglio Nazionale. 

Il Consiglio prende atto. 
Il Presidente passa quindi a discutere il terzo punto all’OdG “Trasmissione atti al 
Consiglio di Disciplina”. Il Presidente informa il Consiglio che ha provveduto a 
trasmettere al Consiglio di Disciplina una informativa di sollecito all’avvio delle 
attività del Consiglio stesso, ancora ad oggi non attivo. 
Il Presidente passa quindi a discutere il quarto punto all’OdG “Codice 
deontologico: novità ed aggiornamenti”. Il Presidente informa il Consiglio che per 
quanto concerne il Codice Deontologico è stata redatta una nuova revisione 
disponibile sul sito del CNC. Tale Codice a differenza di quanto precedentemente 
di prassi non dovrà essere obbligatoriamente ratificato dagli Ordini Territoriali 



 

ma sarà automaticamente in vigore in tutto il territorio nazionale. Gli Ordini 
potranno sempre predisporre dei Codici Deontologici territoriali soprattutto in 
relazione a problematiche locali ma tali interventi dovranno essere considerati 
come del tutto straordinari. Il Consiglio prende atto. 
Il Presidente passa quindi a discutere il quinto punto all’OdG “Procedure 
amministrative: protocollo informatico”. Il Presidente informa il Consiglio che fra 
le Pubbliche Amministrazioni tenute alla gestione dei flussi documentali tramite 
protocollo informatico sono stati inclusi anche gli Ordini Professionali che sono 
tenuti ad aggiornarsi per il trattamento informatico della gestione documentale. 
In effetti non sono ancora previsti regimi sanzionatori per le Amministrazioni 
inadempienti ma è necessario che l’Ordine si attrezzi per acquisire lo strumento 
“protocollo informatico” definendo l’adeguato sviluppo dei sistemi informatici, 
individuando l’organizzazione interna per la realizzazione del servizio, 
l’individuazione dei responsabili ed, in sintesi, l’introduzione nell’Ordine di un 
sistema atto a gestire quanto meno “al minimo” la gestione documentale. Il 
Consiglio prende atto e delega il Presidente all’attuazione di tutte le procedure 
per la realizzazione del protocollo informatico. 
Il Presidente passa quindi a discutere il sesto punto all’OdG “Approvazione 
regolamento economato ”. Il Presidente propone al Consiglio il regolamento di 
cui all’OdG. Il Consiglio approva all’unanimità e dispone la pubblicazione del 
regolamento approvato sul sito dell’Ordine. 
Il Presidente propone adesso il settimo punto all’OdG “Esame Convenzione 
Speciale Multisala Network”. Il Presidente informa che è stato proposto in 
convenzione all’Ordine dalla ditta Multisala Network il proprio sistema di corsi di 
formazione organizzato in sale con collegamento simultaneo in remoto. I corsi 
organizzati riguardano le aree della progettazione, contabilità, salute ed 
informatica. Il Consiglio dopo approfondita discussione non ritenendo idonee le 
tematiche e le modalità di svolgimento, all’unanimità decide di non procedere 
alla stipula di convenzione. 
Il Presidente passa alla discussione dell’ ottavo punto all’OdG “Corso 
antincendio”: come già accaduto in precedenza, l’Ordine degli Ingegneri 
organizza corsi sulle tematiche di protezione antincendio. Essendo la tematica di 
interesse per il chimico, il Consiglio unanime propone la pubblicizzazione presso 
gli iscritti ed il riconoscimento di CFP a chi ne facesse domanda. 
Il Presidente passa quindi a discutere il nono punto all’OdG “Master in 
Europrogettazione ”: Il Presidente informa il Consiglio che è stato richiesto il 
patrocinio a titolo gratuito per il Master in epigrafe. Il Corso a carattere di 
seminario offre informazioni sull’utilizzo di fondi europei e dà competenze sulla 
preparazione dei progetti a livello europeo e la loro gestione amministrativa ed 
operativa. Il Consiglio all’unanimità, ritenendo di grande interesse per la 
professione chimica il Master in  epigrafe, concede il patrocinio a titolo gratuito. 
Il Presidente passa quindi a discutere il decimo punto all’OdG “Richiesta di 
convenzione Prestitalia Messina ”: Il Presidente informa il Consiglio sulla richiesta 
della società finanziaria Prestitalia SpA di poter operare in convenzione con gli 
iscritti all’Ordine. Dopo breve discussione, il Consiglio delibera di richiedere 
maggiori informazioni sui prodotti offerti dalla Prestitalia SpA e dà mandato al 
Tesoriere dr. Russo di acquisire maggiori informazioni e chiarimenti sulle offette 
in convenzione. 
Il Presidente propone quindi l’ undicesimo punto all’OdG “Aumento quote CNC ”: 
il Presidente partecipa al Consiglio l’informativa del CNC prot. 598/15/cnc/faut 
nella quale vengono esposti i motivi dell’aumento della quota dovuta al Consiglio 
Nazionale dei Chimici. Il Consiglio prende atto dell’informativa e dispone la sua 
pubblicizzazione tramite invio a tutti gli iscritti e pubblicazione sul sito web 
istituzionale del’Ordine. 
Il Presidente presenta infine il dodicesimo punto all’OdG “Richieste cancellazioni 
dottori Costantino Francesco e De Luca Giampiero”. Il Presidente passa la parola 
al Segretario che informa il Consiglio della richiesta di cancellazione volontaria 
pervenuta dai dottori Costantino e De Luca Giampiero. Essendo la loro posizione 
amministrativa e contabile regolare, il Consiglio all’unanimità accoglie la richiesta 
di cancellazione dei dottori: 
 

COSTANTINO Francesco, n. 200/A 
cancellazione con decorrenza 30/10/2015 

e 
DE LUCA Gianpiero, n. 178/A 

cancellazione con decorrenza 30/10/2015 



 

 
 

A questo punto, non avendo nessun Consigliere chiesto la parola e non essendoci 
altro punto all’ordine del giorno, alle ore 19:20 il Presidente dichiara chiusa la 
seduta. 
Del che il presente verbale 
Letto, approvato e sottoscritto. 
 

Il Segretario 
dr.Chim. Giovanni Toscano 

Il Presidente 
prof. Chim. Rosario Saccà 

 


